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やまのうち通信
↑インスタグラム

QR コード 

↑フェイスブック
QR コード 

山内自治振興センター 

庄原市山内町 813－4 

℡・FAX（0824）74－0451 

✉yamanouchi.jichi@gmail.com 令和 5年 10月 20日 

令和５年度敬老会開催 

１０時から式典が行われ、最初に三橋社協会長がお祝いの挨拶を行い，続いて敬老者全員の代表，米寿，喜寿，

金婚，3世代同居家族の代表の方々へ記念品の贈呈が行われました。 

また，山内小学校３・４年生の代表４名による，敬老者に対しての作文朗読も行われました。式典後のアトラクショ

ンでは山内小学校３・４年生２０名が歌，クイズ，劇を行いました。続いてシルバーリハビリ体操指導士会の皆様によ

るシルバーリハビリ体操を出席者全員で行いました。最後に県立広島大学「よさこい神紅楽」の皆さんによる踊りが

行われ，会場を盛り上げてくれました。 

今年の敬老対象者は 9月 1日現在 466名で，内男性 175名，女性 291名で喜寿が 37名，米寿が 19名，

８５歳以上が 220 名，100 歳以上が３名でした。 また、金婚は 5 組で，三世代同居が１家族おられました。しかし

残念ながら敬老会への出席人数が 56名と全敬老者のわずか 12％にとどまり，少し課題も残りました。 

新型コロナウイルス感染

防止のため開催されていな

かった敬老会が，９月１８日

（敬老の日）午前１０時から

山内小学校体育館で４年ぶ

りに開催されました。 

  

↑３年生男子児童によるクイズの様子 

 

↑シルバーリハビリ体操の様子 

 

↑３年生・４年生代表の作文朗読の様子 

 

↑３年生女子児童のダンスの様子 

 

↑４年生児童の劇の様子 

 

↑よさこい神紅楽に合わせての体操の様子 

 

↑よさこい神紅楽の踊りの様子 

 

↑記念品贈呈の様子 

 

その① 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

介護のお仕事 おすすめです！－庄原市 介護職員が 161名 不足－ 

 

全国的に働き手不足が問題となっていますが、介護分野では人材不足により介護サービスが継続できない

地域もでています。 

庄原市内でも職員不足により、介護サービスの規模を縮小、廃止する事業所があります。 

 みだしの不足人数 161 名は、平成 27 年に行った調査をもとにした令和５年の推計数で

す。介護職員の不足数はご利用者数や定員等に応じて変化しますので、正確に把握するこ

とは難しいものですが、市内ほとんどの法人で人材不足の声があります。 

 このような状況に対して、国・県は介護職員の処遇改善制度、学校や資格取得支援制度で応援をしていま

す。庄原市も独自の助成制度で介護職を目指す人を応援しています。 

くわしくは、下の二次元バーコードで市役所のページへ進んで内容をご覧ください。 

 

介護のお仕事 よく聞かれる疑問 

■不規則な勤務形態を心配・・事前調整ができますし、融通しあって、子育てや介護をしながら仕事を

する職員さんも多くおられます。 

■給与や待遇は大丈夫？・・国の後押しもあり、給与賞与や退職金等を含めて、福利厚生をトータルで

見ると、決して地域の水準を下まわるものではありません。保育施設を完備した法人もあります。 

 

■庄原市介護人材確保事業補助金 

市内介護事業所に１年間勤務した方（正職員）に補助金交付 

１人 ５～２０万円（最高額は、資格有＆転入・新卒者場合） 

 
■介護職員研修受講費用の補助金 

 介護職員初任者研修（上限３万円、費用の 1/2）、実務者研修 

（上限５万円・費用の 1/2）を受講し介護関係に就職した場合 

 

限られた紙面で介護の仕事の「喜び」や「おもしろさ」を伝えることは難しいのですが、人や地域にかか

わることで感じる「喜びや充実感」は、他にはないものだと思っています。 

庄原には、たくさんの介護のお仕事があります。不安もあると思いますが、まずは、情報収集のための見

学などはいかがでしょうか。 

 

 

 

 

庄原市老人介護支援センター相扶園 荒木和美 

※やまのうち通信第 197 号の「福祉知っ得情報」で原稿の転記に誤りがありましたので再掲いたします。   
読者の皆様ならびに関係者の皆様にご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。 

10月環境パトロール隊 

 

10月アダプト活動報告 

国兼川の草刈り作業を行いました。 
日向自治会 大才・岡本班のみなさんです。 左から，花房豊さん・松田一馬さん・長泉進さんです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆香典返し 

高茂町   三上肇様（故 征江様） 

木戸町  畠田佳和様（故 ヤスコ様） 

三次市  枝木竜也様（故 植松文子様） 

  

おくりもの 
 

9/14～10/13 

 

山内地区社会福祉協議会 

ご芳志ありがとうございました。ご趣旨を大切

に地域の社会福祉増進及び地域振興の資金とし

て，活用させていただきます。 

おたがいさまネット 

 

予定 
12日 山内ふるさと祭り 

14日  ふれあい給食 

16日 健康寿命向上セミナー 10時～12時 

「くうでるうごく」で健康づくり 

20日 自治会長会 

23日 狼煙リレー（甲山城） 

28日 ふれあい給食 

2025年には高齢者の5人に一人が認知症になるといわれている状況を背景に，本年 6月｢認知

症基本法｣が国会で可決・成立しました。この法律の目的は｢認知症の人も含めた国民全体で共生社

会を作ること｣で｢これによって認知症の人もそうでない人も，お互いに支え合って生きていく環境が

作られる｣と解説されています。具体的な施策は示されていませんが，今後基本理念に沿って計画・実

施される行政の取り組みを待つことになると思います。 

一方，この基本法が私たち一人一人に問いかけていることがあります。そのひ

とつ目が，認知症に関する正しい知識を持って，正しく理解することです。認知

症はどの様な症状なのか，どのように関われば良いのかなど，共に生活してい

く上で理解を深めていくことが大切です。ふたつ目は予防に関わる取り組みの

推進です。認知症は完全に予防することは出来ませんが，人と会話したり運動

したり 

この法律は認知症になっても人として尊厳を保ちながら，安心して暮らせる社会づくりを目指しています。そ

れには認知症の人やその家族に寄り添う多面的なサ－ビスの実現も必要ですが，私たち自ら認知症を自分の

こととして捉え，理解を深めて予防に努めて行くことも大切だと思います。 

                                                   地域マネージャー 三上智道 

 

したりすることで脳を活性化することは予防に効果があると言われています。高齢になっても閉じこもらず，

畑仕事，散歩，会話，グラウンドゴルフなど好きなことを楽しんでやることが予防につながります。 

認知症予防として好きなことを楽しんでやりましょう！ 

「認知症基本法可決・成立」 

グラウンドゴルフクラブ 9月定例大会 

優勝 藤川シズ子 

準優勝 紙岡茂子 

３位  末石明 

成績発表 

投稿写真を募集しています！ 

やまのうち通信では，地域のみなさ

まからの投稿写真を募集しています。

投稿をご希望の方は，写真データを

山内自治振興区へお持ちいただくか,

「yamanouchi.jichi@gmail.com

」へお送りください。よろしくお願いい

たします。 



定住促進プロジェクト（空き家活用
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域マネージャー 藤田典久・寺西玉実 

 

第１５回 
やまの家実行委員会主催 

石窯のシェアって ご存じですか？ 

 

 
 

石窯一緒に作りませんか？ 

 

 

今年広島市内から山内地区に奥さんと一緒に移住された 

ミルザ・ネマットさんは母国アゼルバイジャンと日本を結ぶ 

友好大使に就任されました。おめでとうございます！！そして宜しくお願いします！！ 

地域の皆さん「アゼルバイジャンってどこじゃろぉ？」まずは地図で確認することから始まりまし

た。アジアとヨーロッパをつなぐ国、そして親日国でもあります。6 か国語が話せるニコさん(愛称)

平和の懸け橋、宜しくお願いします。 

 

ニコさん日本とアゼルバイジャンの友好大使に就任♪ 

 

 
約７，５６４ｋｍ 

「日曜日、パンを焼くよ～♪」「じゃあ、うちも♪」「私も！！」 

みんなでパンの生地（きじ）を持ち寄ってパンを焼く。 

大切な里山の木を燃料にする石窯は、そのエネルギーを 

みんなで分かち合います。 

木のはぜる音、木の優しい香りに包まれた素敵な時間。     

小鳥のさえずりを聞きながら一緒にパンを焼きませんか。 

 

まずは石窯の小屋づくりから のんびり始めましょう。 

10月２８日は 9時～15時 

【山内てごぉし隊活動報告】 
「古民家の良さを発見したい！！古民家を掃除したい！！」 
10 月は山内小学校 4 年生さんが古民家やまの家を来訪。 
「水が冷たい♪」「のんびりできる。」「木は切っても 
150 年も生き残こるんじゃ！！」 
様々な感想を聞くことができました。24 日の 
地域公開授業でも学習されるとのことです。 
 
さて今月も新たな空き家情報・提供 2 軒頂きました。ありがとうございました。 

 
神無月の暮らしごと 古民家体験事業 

十
月
は
小
屋
作
り 

何
時
か
ら
の
参
加 

で
も
大
丈
夫
で
す
。 

参
加
費
３
０
０
円 

お昼は、たき火パンとスープ♪食器持参してね♪ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やまのうち通信
山内自治振興センター 

庄原市山内町 813－4 

℡・FAX（0824）74－0451 

✉yamanouchi.jichi@gmail.com その② 第 198号 令和 5年 10月 20日 

木戸町 垣智加子さん鹿児島国体グラウンドゴルフで活躍 
やまのうち通信第 195月号で紹介したグ

ラウンドゴルフの女子広島県代表で出場さ

れた木戸町の垣智加子さんが 9 月 23 日，

24 日鹿児島県において行われた「かごしま

国体」で健闘されました。 

  

１１月２３日(木・祝日)狼煙リレーを開催します 

今年も市内を狼煙でつなぐ「狼煙リレー」を行います。

写真に興味がある方は、甲山城の狼煙を写真撮影してい

ただければと思います。 

撮影した写真は，やまのうち通信への投稿を募集してい

ます。よろしくお願いいたします。 

 

↑↓昨年度の投稿写真です 

山内（甲山城跡）の狼煙点火は，午前 11時 40分頃です。時間は前後することがありま

すのでご了承ください。 
↑

昨
年
度
の
甲
山
城
跡
で
の
様
子 

第１６回市老連 
グラウンドゴルフ大会参加 

グラウンドゴルフクラブ 
１０月定例大会成績発表 

優勝 百間不二夫 

準優勝 福山英子 

３位  三上智道 

み
ん
な
頑
張
り
ま
し
た
！ 

 チーム成績は 46チームの出場中 18位 

でしたが，垣さんは広島県女子の

中では 1位と活躍されました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山ノ内駅構内の環境整備を行いました  芸備線・木次線利用促

進事業支援金を活用し， 

8月23日に山ノ内駅構内

の草刈清掃作業を行いま

した。 

約 25 名の地域の方が

協力してくださいました。 

ありがとうございました。 

世羅温泉（大衆演劇鑑賞付き）日帰り旅行参加者募集！ 

日にち：11月 25日（土） 

集合場所：下記の４か所からお選びください 

➀青空市場（９時集合） 

②自治振興センター（９時１０分集合） 

③JAひろしま庄原西支店（９時２０分集合） 

④山ノ内駅（９時３０分） 

参加費：5,500円 

参加対象者：山内地区にお住いの方 

申込について：１１月１０日（金）17時まで 

参加申込は、山内自治振興区 電話 0824-74-0451まで 

参加申込時に、集合場所をお知らせください。 

申込人数４５名になり次第締め切ります。 

主催：山内地区老人クラブ 

 

 

↑11月公演予定の内容です。 

座長 中野加津也 

温泉と大衆演劇鑑賞を楽しみませんか？ 

市民と語る会開催のお知らせ 
開催日：11/13（月）19：00～  

場所：山内自治振興センター 

意見交換テーマ 

「➀議員定数及び議員報酬に係る市民アンケート結

果と議会の役割について」 

「②人口減少社会における自治振興区活動の課題に

ついて」 

当日の担当班の構成 

坂本義明・桂藤和夫・前田智永・松本みのり・政野太 

参加費無料で事前申し込みも不要です。 今年も 85歳以上の敬老者を対象に，手描き
のカードを描いてくれました。 

敬老者へ山内小学校児童 
手描きお祝いカード 

 

参加者の年齢は問い

ませんので，お気軽

にご参加ください！ 


